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记者来到舒友餐厅黎
明店，相关负责人潘女士表
示，订年夜饭的时间没有限
制，只要市民有需要，随时
都可以预订。她说，由于大
多数市民对外出堂食还是
有些担忧，今年该店年夜饭
的订单量仍然远远不及正
常年份。不仅如此，最近还
有不少市民打电话取消了
之前的订单。“我们的年夜
饭没有设置固定的套餐，客
人可以现点。现在陆陆续
续接到订单，但是也有一些
客人在退订，这样算下来一
半的客流量都还没达到。”

福州仓山区富黎华海
鲜大酒楼的接待员告诉记
者，年夜饭的包厢已被预订

一空，目前还有大厅的桌位
可以预订，“其实往年可能
在前一年的新历 11月或 12
月就已经被订满了，但今年
截止到目前，还剩下近三分
之一的位置空着。”

这位接待员表示，今年
酒楼并不是一味追求订桌
的数量，“目前员工在陆续
返岗中，人手暂时是够的，
我们会根据实际服务能力
范围来接洽客人。”

聚春园酒店东街口店
的工作人员介绍，他们在去
年 10月份就启动了年夜饭
项目，目前桌位已全部订满
了。“按人均来算，有 388元
一位和 688 元一位的套餐
可供选择。为了让顾客更

放心，我们除了做好消杀工
作，桌子的间隔也拉大了，
在2米以上。”

针对顾客无法到店的情
况，许多商家延续了往年的
年夜饭上门服务，且颇受欢
迎。安泰楼酒家吉庇路店年
初就在线上推出两款年夜饭
套餐，分别为10人餐和5人
餐，目前销量已近百单。

“比起线下的位置还有
空余，今年线上的订单比去
年多了很多。”该店的相关
负责人唐女士告诉记者，年
夜饭套餐里的菜品种类丰
富，且拿回家只需加热5~15
分钟就能食用，可以满足一
家人“吃着放心、吃得开心”
的需求。

年夜饭市场“冰火两重天”
堂食遭遇退单，线上预订量大幅增长；餐企做足消杀工作，不少市民仍在观望

海都讯（记者 林涓 林童
毛朝青 通讯员 仓萱） 春节
将至，为进一步提升社区环
境品质，打造文明靓丽家园，
连日来，福州鼓楼、仓山等地
组织开展“护河爱水 清洁
家园”暨“环境卫生大清理
共建美丽新家园”专项行动，
以干净整洁、美丽宜居的环
境迎接新春的到来。

1月8日上午，福州市鼓
楼区安泰街道的街头巷尾、
房前屋后，一派繁忙景象。

街居干部、党员志愿者、居民
代表等变身小区里的“美容
师”，热火朝天地开展新年大
扫除活动，有的整理小区绿
化带，有的捡拾烟头纸屑，有
的擦拭公共健身器材，有的
铲除卫生死角，做到“发现一
处、清理一处”。

洪山镇凤凰池社区、华
大街道屏东社区的志愿者
们，则在屏东河道沿岸、居民
小区等重点区域开展清洁工
作，并向来往的居民宣讲环

境保护知识，鼓励发动市民
共同参与到清洁活动中。

“之前街道每周末都会
组织大家开展‘护河爱水，清
洁家园’活动，小区环境得到
了明显的提升和改善，年前，
我们又进行了全面大扫除，
小区干净了，年味也更浓
了。”家住宜居小区的谢阿姨
喜盈盈地说道。

即日起至春节前，仓山
区也在全区范围内深入开
展爱国卫生运动，对环境卫

生进行拉网式清理、全方位
提升。党员干部和志愿者
们充分发挥各村、社区网格
化优势，对各村（社区）沿路
沿线、村内干道、房前屋后
等全面开展精细化环境卫
生整治，全面清理和铲除隐
藏在绿化带烟头、果皮纸屑
等小垃圾，确保无盲区、无
死角。据统计，昨日通过
599 个网格，共发动 1978 名
人员，拆除杂搭 28处，清理
垃圾93.98吨。

海都讯（记者 唐明
亮） 日前，水利部公布
2022 年度国家水土保
持示范名单，我省满额
推荐，上报项目 100%上
榜。

其中，永春县、浦
城县、周宁县入选国
家水土保持示范县；
长 汀 县 罗 地 河 小 流
域、南靖县石桥小流
域、惠安县黄塘溪小

流域入选国家水土保
持示范工程（生态清
洁小流域）；尤溪汤川
风电场工程入选国家
水 土 保 持 示 范 工 程
（生产建设项目）。

截至目前，我省共
有国家水土保持示范县
6 个、国家水土保持科
技示范园 1 个、国家水
土保持示范工程 8 个，
全国领先。

清洁家园迎亲朋 幸福靓丽过新年
福州鼓楼、仓山深入开展卫生大扫除，全方位整治社区环境

我省水保工作

再添“国字号”荣誉

年关将至，大家对年夜饭的讨论度也与日俱增。而在疫情防
控政策优化调整后，第一个年夜饭市场具体是什么情况？各大餐
饮企业年夜饭预订情况如何？昨日，海都记者走访福州多家知名
餐饮店和酒店了解情况。

N海都记者
刘文辉

大家对到餐馆吃年夜
饭有什么想法呢？记者采
访了几位市民。

由于担心在公共场合
感染病毒，不少市民对外
出用餐仍有顾虑。周先生
说，“往年我们都会早早订
一桌，进行大家庭的聚餐，
今年家里的亲戚多多少少
都有‘阳’过，特别是老人
家还有基础病，实在是不
放心，就决定各自在家里
过了。”

市民周女士也认为，
没有必要冒着风险出去吃
年夜饭。“我们这两年一般
都在家里过，因为很多人
选择出去吃，基本每家酒
楼都非常挤，加上部分员
工放假，人手不够，导致上
菜速度慢，服务也跟不上，
其实吃得并不愉快，就不

出去凑热闹了。”
不过，也是有不少市

民愿意出门吃年夜饭。去
年中秋期间，林先生就订
好了一家酒楼的10人桌年
夜饭套餐。他表示，自己
订的是包厢，做好了防护
措施，应该没有问题。“我
们家里人很多，就是想坐
下来一起好好吃顿饭，不
想再亲自动手做了。”

那么，今年的市场情
况如何呢？记者咨询了福
州市餐饮烹饪行业协会会
长黄履冰。他告诉记者，
目前，往年承办年夜饭的
部分商家，今年已经不开
启相关预订服务了。有些
仍坚持操办年夜饭的，虽
然已对经营场所做足了消
杀工作等，但由于目前还
是疫情感染的高峰期，市

民大多仍保持观望态度，
更多的人选择在春节期间
不出门就餐，一些餐企的
订单量就会有所下降。

不过，黄履冰告诉记
者，今年年夜饭的线上预
订量比去年同期增长了
50%，说明市民还是愿意在
餐饮行业消费，只是需要
一个过程，预计在今年2月
份，客流量能达到较好的
回转。

他也建议商家，根据
自己的实际订单量来备
货，“本来这个时候是餐
企大量进货的时段，不过
他们也在观望中，不敢大
量进货，担心到时候没生
意。此外，对于餐企来
说，服务年夜饭的团队人
手是否充足，也是要考虑
的。”

包厢预订一空 送餐上门服务受欢迎

餐企还有顾虑 至今不敢大批量备货


